

	PTAS.	CTA.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 "

## El proceso Dreyfus

Consejo de ministros.—Conjeturas y rumores.

París 5.—Todos los ministros y dos subsecretarios de Estado han asistido al Consejo celebrado esta noche.

Los ministros han guardado la mayor reserva respecto a las resoluciones adoptadas, que se consideran de gran importancia.

Parece que se ha llegado a un perfecto acuerdo respecto a las medidas que exige la situación.

Se acordó, entre otras cosas, aplazar hasta mañana toda decisión, a fin de que hubiera tiempo de someter a Mr. Loubet las medidas adoptadas.

El gobierno está decidido a proceder con la mayor energía, con objeto de evitar la reproducción de incidentes desagradables y de imponer a todos el respeto que debe inspirarles la más alta magistratura.

Asegúrase que el prefecto de policía será el encargado de poner en práctica inmediatamente las medidas acordadas por el gobierno.

Circula el rumor de que mañana se verificarán nuevas prisiones.

En los círculos políticos se cree que los incidentes de Auteuil repercutirán mañana en el Parlamento, y que el gobierno será objeto de algunas interpellaciones, que aprovechará para dar cuenta de sus resoluciones y explicar la línea de conducta que se propone seguir.

Supónese que el debate será muy vivo y que se presentará la cuestión de confianza.

### Los detenidos

Entre las personas detenidas ayer en Auteuil por incidentes de que ya di cuenta, aparecen los personajes más conocidos de los elementos realistas y boulangieristas.

Citase entre los presos al conde Christiany, a quien se culpa de haber intentado agredir al presidente de la república, y Mrs. de Clermont-Tonnerre, de Remusat, de Beaumont, de Villiers, de Neuville, de Panisse-Passy, conde d'Aubigny, d'Assy, acusados de ser los autores de las heridas que recibieron el oficial de guardias de la paz Grillières y el jefe de la policía municipal Mr. Touvy.

También están presos MM. Balsan y d'Ausette, hermanos de los diputados de iguales nombres, de Baulny, de Moustiers Merinville, un hijo del conde de Mun, el conde Dion, presidente del Automóvil-Club de Francia, y un Mr. Ferry, que ya fué preso anteriormente cuando la llegada del comandante Marchand por haber gritado «¡abajo Loubet!»

Numerosas personalidades de la aristocracia intentaron anoche obtener la libertad de los prisioneros; pero el prefecto de policía se negó terminantemente a la demanda, manteniendo a aquéllos encerrados en celdas.

La mayor parte de los detenidos estaban afiliados a la Liga de patriotas.

También fueron presos en Auteuil, por proferir gritos sediciosos, el teniente coronel de reemplazo Kergariou y los tenientes de artillería Guelard y Pichene.

### Opiniones de la prensa

Todos los periódicos censuran los incidentes de Auteuil y felicitan a Mr. Loubet por su presencia de ánimo.

Le Rappel anuncia que las medidas adoptadas por el gobierno son muy enérgicas, y que se conocerán antes de que comiencen hoy las sesiones de las Cámaras.

El Figaro dice que las manifestaciones de ayer estaban preparadas por la juventud realista, la cual había celebrado varias reuniones secretas, de las cuales, no obstante, tenía conocimiento la policía.

Los periódicos republicanos publican violentos artículos contra los realistas.

### Manifestaciones de simpatía

Durante la noche y la mañana de hoy el palacio del Eliseo está siendo muy visitado por diputados, senadores, militares, diplomáticos, altos funcionarios y personas pertenecientes a todas las clases de la sociedad, que inscriben sus nombres en las listas puestas al efecto en la portería.

El público, en general, se muestra indignado de las manifestaciones de ayer.

### Medidas del gobierno

Se asegura que una de las medidas adoptadas por el Consejo de ministros, ha sido la de relevar de sus funciones a Mr. Lombard, abogado general que ha intervenido en el proceso Deroulé, y someter a Mr. Tardif, actual presidente de la Audiencia, al Consejo superior de la magistratura.

También se dice que se ha acordado abrir des informaciones, una contra Esterhazy, por sustracción de documentos en un expediente secreto, y otra contra el general Pellieux, sobre la manera que ha tenido de dirigir el asunto Esterhazy.

La noticia relativa a haberse acordado una nueva división militar de París y el traslado a Orleans de la brigada que mandaba el general Rogot, ha producido gran sensación.

### Clausura de los círculos

Otra de las medidas que ha comenzado a poner en práctica el gobierno ha sido la clausura de varios círculos que considera centros de conspiración realista.

Al medio día fué cerrado el Automóvil-Club de Francia, que presidía el conde Dion.

Al presentarse el jefe de policía, monsieur Cochefert, é invitó a retirarse a todos los que allí se hallaban, el secretario de la embajada española, conde de Villalobar, que estaba allí, dió a conocer su cualidad de diplomático.

El jefe de policía permitió que terminase la comida en la mesa donde se encontraba el conde de Villalobar.

### El general Mercier

En los círculos políticos se asegura que el general Mercier está decidido, caso de que se acuerde su procesamiento, a pedir que se procese también a Mr. Dupuy, actual presidente del Consejo de ministros, que también estaba enterado de todo lo concerniente a la cuestión Dreyfus cuando el ex-ministro de la Guerra fué encausado.

Esta amenaza del general Mercier es debida a la comunicación que el ministro de Justicia ha dirigido al presidente de la Cámara de diputados dándole cuenta de la parte del auto del tribunal de casación en que se alude a la comunicación hecha por dicho general de documentos secretos del consejo de guerra de 1894 para que la Cámara decida si aquél debe ser procesado.

### Regreso de Zola

Zola ha llegado a París. En carta que ha dirigido al procurador general de la república se manifiesta dispuesto a recibir la notificación de la sentencia dictada contra él por el tribunal de Versalles.

Juicio de los sucesos.—Detalles curiosos. París 5.—La opinión, más que general, casi unánime, reprobaba con energía el atentado cometido contra el presidente de la república. El elemento aristocrático defendiendo su conducta; pero conviene observar que la gran Steeplechase de Auteuil y el Grand priv de Longchamps son las dos solemnidades deportivas del año que atraen a numerosos extranjeros.

Las carreras de Auteuil las da una sociedad particular, presidida por el príncipe de Murat, y el jefe del Estado asiste como invitado.

Así, pues, Mr. Loubet era ayer un huésped de los que le trataron de tan singular manera.

Además, en torno del presidente se hallaba el cuerpo diplomático. La señora de León y Castillo llegó cinco minutos después de la agresión y asistió con su esposo el embajador a la manifestación subsiguiente.

Mr. Loubet tenía sentada a su derecha a la embajadora de Italia, condesa Tornielli, por encima de cuya cabeza esgrimió su bastón el conde Christiany.

En el momento de la agresión todas las señoras se levantaron asustadas.

El presidente, después de contestar al conde Christiany con un violento garrotazo, volvióse a la condesa Tornielli y le dijo:

«Esto no impedirá que permanezcamos aquí hasta el fin de las carreras. ¿Se quedará usted también señora embajadora?»

La condesa contesta sonriendo:

«Ciertamente, señor; ¿no me encuentro en un sitio de honor?»

Entre tanto el pugilato continuaba al pie de la tribuna. Ningún español



**Don Vicente Mora y Capellá**  
Contador del Exce'ntísimo Ayuntamiento de esta ciudad  
**HA FALLECIDO**  
— Q. E. P. D. —

El Excmo. Ayuntamiento de Palma y la familia del finado, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el lunes día 11 del corriente, a las 10 y media de su mañana en la Iglesia parroquial de San Miguel.  
No se invita particularmente. El duelo se despide en la Iglesia.  
No se recibe en la casa mortuoria.

tomó parte en la lucha. Sin embargo, el marqués de Novallas, primer secretario de la embajada española, perdió su bastón.

El general Zurinden tuvo que abrirse paso a puñetazos y palos para llegar al teléfono más cercano, desde donde comunicó al más próximo puesto militar la orden siguiente:

«Enviad toda la caballería al galope, y tened dispuestos los coraceros.»

El introductor de embajadores, Mr. Crozier, tuvo que hacer también uso de los puños como el simpático comandante de artillería Mr. Bou, que fué oficial a las órdenes del general López Domínguez cuando éste vino a asistir a los funerales de Félix Faure.

Al acabar el escándalo el presidente de la Sociedad de carreras de Auteuil, príncipe de Murat, con dos de los miembros principales de la junta, fué a presentar sus excusas a Mr. Loubet.

Este dijo: «No sois en modo alguno responsable de lo sucedido y no os guardo el más leve rencor. Para probaroslo, si mañana hubiese aquí carreras, acudiría a ellas, como el próximo domingo asistiré a las del Grand Prix.»

El presidente del Consejo, Mr. Dupuy, menos tolerante, intervino en la discusión, lamentando lo sucedido, que parecía una indigna encerrona.

### La conjura

Ya se sabe que el escándalo fué organizado por el grupo de jóvenes orleanistas titulado de los Claveles blancos y compuesto de la juventud dorada y linajada del Club Epatant, del Cercle Royale y del Automóvil Club. Los conjurados celebraron varios conciliábulos cuando se supo la sentencia del Tribunal Supremo en el asunto Dreyfus.

Rochefort conocía la conjura. Contra su costumbre fué a las carreras solo, a pesar de que su mujer es muy aficionada a estos espectáculos.

Además, el disector del Intransigente había dicho a sus amigos por la mañana:

«La tarde será calurosa y accidentada.»

### Los presos

Los cuarenta detenidos fueron llevados a la prisión en coches celulares. Iban con las ropas destrozadas en la lucha; algunos sin sombreros.

La mayor parte eran jóvenes y todos manifestaban mucha alegría por haber salido a la luz pública interrumpiéndose su existencia monótona de ricos aburridos.

### El prefecto

Es generalmente censurada la falta de habilidad del prefecto, que no supo oportunamente lo que se fraguaba.

La policía le avisó, sin embargo, pero supuso que se trataba de una algarada de granujas pagados y se limitó a reforzar ligeramente el destacamento de policía.

### El castigo

Los tribunales impondrán un duro correctivo a los alborotadores.

Los dos tenientes de Artillería y el coronel de la reserva que tomaron parte en la manifestación serán sometidos a un consejo de guerra.

El juez instructor ha recibido indicaciones del gobierno. Ignórase si éste formará un proceso por complot contra el presidente ó perseguirá a cada uno de los detenidos en un proceso individual.

En el primer caso se nombrará un juez especial.

### Expulsión de un diputado.—Discurso de Dupuy.—Voto de confianza.

La tropelía cometida ayer en el Hipódromo de Auteuil ha tenido su repercusión en la Cámara de diputados, y ha dado motivo a una sesión botracosa.

Desde anoche sabía el público que el diputado Mr. Laloge había anunciado su propósito de interpelar al gobierno sobre los escándalos de Auteuil, y al abrirse la sesión de hoy en el palacio Borbón los escaños estaban completamente ocupados por los representantes del país, y las tribunas por diplomáticos, periodistas y curiosos. En las inmediaciones del edificio había también grupos de estos.

En cuanto se leyó el acta de la sesión anterior, Mr. Laloge pidió la palabra y explanó su interpellación.

Después de relatar concisamente los sucesos del Hipódromo, hizo un entusiasta panegirico del presidente de la república Mr. Loubet, haciendo resaltar la probidad, seriedad y otras altas cualidades del jefe del Estado.

Cuando con más calor celebraba el orador éstas, un diputado monárquico, Mr. L'Argentaye, gritó:

«¡Abajo Loubet! ¡Abajo el Panamá!»

La exclamación cayó como una bomba.

De todos los lados de la Cámara brotaron protestas enérgicas.

Las izquierdas unánimes reclamaron la exclusión temporal del interruptor a voces.

El tumulto fué creciendo por momentos, y Mr. Laloge desistió de su propósito de continuar su discurso.

El presidente Mr. Deschanel, aprovechando un momento de silencio, propuso la censura contra Mr. L'Argentaye, y la exclusión temporal de este diputado, ateniéndose al reglamento.

Puesta a votación la propuesta del presidente la aprueban todos los republicanos, y entonces Mr. Deschanel invita al excluido a que abandone el salón y no dé motivo a la intervención de la fuerza armada.

Los consejos del presidente son desatendidos, el estrépito aumenta por momentos, y Mr. Deschanel se ve obligado a cubrirse.

Al retirarse éste le sigue la mayoría de los diputados.

Las tribunas son despejadas, y Mr. L'Argentaye permanece en su escaño rodeado de varios amigos.

Vista la tenacidad del interruptor, la comisión de gobierno interior se acerca a él y le ruega que se retire, sorpena de que acudan los soldados a expulsarle, conforme al deseo expresado por 400 miembros de la Cámara en frente de un grupo de 40.

L' Argentaye persiste en negarse a salir del salón.

Poco después llega el coronel-comandante de la guardia del Palacio Borbón, seguido por diez soldados.

El coronel pone su mano sobre el hombro de L' Argentaye, y este se retira a los pasillos en tanto que los monárquicos protestan enérgicamente, y los republicanos dan vivas a Loubet y a la república.

Reanudada la sesión, ocupa la tribuna el presidente del ministerio Mr. Charles Dupuy, y pronuncia un discurso en que relata los sucesos de Auteuil.

Protesta contra la brutal agresión de monsieur Christiany, y contra las

inconsideradas manifestaciones de a gente del stand y exclama:

«Esos señores del clavel blanco dan la medida de lo que sería Fracia, gracias a las costumbres que su ociosidad engendra.»

Cuando la policía pretendía detener a esos caballeros se ocultaban detrás de las damas.

No es posible presumir, que unos cuantos hombres, sin que se sepa la causa, aspiren a monopolizar la representación de Francia y del ejército.

La república ha entrado en el corazón de Fracia y el ejército sale de sus entrañas y de su corazón.

La república se defenderá. Nos habéis dado una consigna republicana.

Si persistís en vuestros propósitos nos encontraréis resueltos a cumplir aquella.

La manifestación fué un acto de insigne grosería, debida a los que alardean de elegancia y cortesanía.

Los principales autores eran socios de ciertos círculos de París.

El gobierno ha creído llegado el caso de cerrar esos círculos.

Ante las intrigas que se fraguan, el ministerio pide a la Cámara que le conceda su confianza plena para defender las instituciones de la nación.

El discurso Mr. Dupuy ha sido acogido con aplausos estrepitosos por los republicanos, y sobre todo por los de la izquierda y los socialistas.

También ha hablado el diputado Mr. de Casaignac.

Su discurso ha sido una serie de ataques a la república.

Púsose luego a votación una orden del día reprobando el atropello de Auteuil y aprobando las declaraciones del gobierno.

Por 543 votos contra 32 fué aprobada la primera parte.

Por 326 contra 173 la segunda, y la totalidad en votación nominal.

### París 6.

Comunicación oficial.—Ante el Senado.

—Debate de la Cámara.—Suspiciencias de los antidreyfusistas.—Enmance del Parlamento.—Proposición desechada.—Una carta de Zola.

En cuanto fué conocido el resultado de la votación de la orden del día en la Cámara de diputados, el presidente Mr. Deschanel leyó una carta del ministro de Justicia que se refiere al general Mercier.

En esa carta, el ministro guarda-se los repro duece un considerando del Tribunal Supremo que se refiere a la comunicación de la pieza secreta conocida por «ese canalla de D...» leída ante los miembros del Tribunal en consejo.

Según el texto de la ley, hay motivo para acusar al antiguo ministro de la Guerra general Mercier de haber cometido un delito en el ejercicio de sus funciones y de haber caído bajo las prescripciones del Código penal.

También, a juicio de Mr. Lebret, procede la comparecencia del general ante el Senado, constituido en alto tribunal, en virtud del artículo 14 de la ley constitucional.

Apenas fué leída la carta, pidió la palabra el expresidente del Consejo de ministros Mr. Ribot y dijo:

«Soy de los que censuran ciertos actos culpables y a las personas que los han encubierto durante muchos meses; pero también opino que no debe mezclarse la política con la justicia. Preséntese una proposición a la Cámara y discutire con toda libertad...»

Mr. Senbat (interrumpiendo).—Eso es la traición por una cartera, Mr. Ribot.

Mr. Ribot.—Eso es el respeto a las prerogativas de la Cámara, Mr. Senbat.

Interviniendo en el diálogo el socialista Mirelland, exclama:

«Mr. Ribot no combate la acusación contra el exministro, censura el procedimiento adoptado para formularla.»

«En este momento aparece una responsabilidad que la Cámara ha de asumir: la carta del ministro de Justicia plantea esta responsabilidad claramente. Si no se quiere acusar el antiguo ministro de la Guerra, es necesario declararlo sin ambages ni rodeos. Por consiguiente, pido que la Cámara nombre mañana una comisión de 33 miembros, que será la encargada de informar sobre la acusación contra el general Mercier.»

Mr. Lasies afirma que la única pro-

posición regular es la suya, y que esto resulta patente de las frases de Mr. Ribot.

«Como el presidente del Consejo—dijo—podía hacer creer, por otra parte, que se entabló el asunto Dreyfus sin ser puesto él al corriente de todos los incidentes del proceso? Al ordenar la prisión del general Mercier, comete una mala acción.

El orador no creará jamás, según dijo luego, que un general ministro de la Guerra haya hecho condenar á un inocente.

*El actual ministro de la Guerra Krantz.*—No sé de donde deducir que el gobierno pretenda detener al general Mercier; no tiene derecho para ello.

*Mr. Lasies.*—Lo cierto es que reclamáis que el general sea acusado. Además, por medio de una prisión, habéis influido sobre la decisión del Tribunal Supremo. La Verdad es que gracias á éste se pondrán suprimir testigos molestos para el nuevo proceso contra Dreyfus.

*Una voz en la extrema izquierda.*—Y el coronel Picquart también era un testigo molesto.

*Mr. Lasies.*—En definitiva, es lo cierto que se trata de ejercer un *chantage* sobre el consejo de guerra de Rennes, y que al procesar al general Mercier se comete una mala acción.

Mr. Pourquerin de Boisserin dice que él se de los que han votado la proposición de confianza al gobierno y que no es cree por eso obligado á aprobar el proceso propuesto por el presidente del Consejo de ministros contra uno de sus antiguos colegas.

Enviar esa proposición á las secciones constituye, á juicio del orador, un prejuicio favorable á la acusación, y eso es inadmisibles, porque separará más y más al país del ejército. Para arrostrar tal medida es necesario aguardar á que haya dictado su sentencia el consejo de guerra de Rennes.

Mr. Viviani trata de calmar los escrúpulos de la Cámara, y deposita sobre la mesa un proyecto de resolución encaminada á nombrar una comisión de 33 miembros que examine si há lugar á procesar al general Mercier por delito en el ejercicio de sus funciones como ministro de la Guerra. De la sentencia del Tribunal Supremo aparece en efecto, á juicio del orador, que hay presunción de delito contra el general Mercier, si es que ha comunicado al consejo de guerra piezas sustraídas al exámen de la defensa del acusado, y que han producido impresión en la conciencia de los jueces. Esos son actos y delitos que deshonran á la humanidad, puesto que no se tiene el derecho de dar puñaladas traidoramente y por la espalda á un acusado que no puede defenderse.

No estaría justificado el recuerdo de tales hechos si no constituyesen una presunción fundada contra el general Mercier. Se dice que éste procedió de buena fe y que lo demostrará ante el Tribunal Supremo cuando sea oportuno.

Después subió á la tribuna Mr. de Mahy; declara que votara contra la demanda de acusación, y añade:

«De esta manera vamos realmente á entrar en un periodo de proscriptores revolucionarias, y no quiero asociarme á tales medidas.»

*Voces en la extrema izquierda.*—Deseamos oír la opinión del gobierno.

El presidente del Consejo (Dupuy) declara que ha agotado la iniciativa que le incumbe al depositar su propuesta pidiendo autorización para procesar al exministro de la Guerra general Mercier.

«Desde este momento—añade—el asunto queda á merced de la Cámara. El gobierno no tiene que intervenir en él para nada. (Movimientos diversos).

Mr. Pourquerin de Boisserin presenta luego una proposición concebida en los siguientes términos:

«La Cámara, resuelta á respetar la completa libertad del consejo de guerra de Rennes, levanta acta de comunicación del gobierno y pasa á la orden del día.»

La moción es aprobada por 299 votos contra 238.

El resultado de la votación provoca aplausos en el centro y un tumulto en la extrema izquierda.

Finalmente, por 307 votos contra 212 se aprueba la proposición de que se fijen en los sitios públicos de los 36.000 Ayuntamientos de Francia, la sentencia dictada por el Tribunal Supremo ordenando la revisión del proceso Dreyfus.

\*

La lectura de las reseñas de la sesión que publican los periódicos de la noche ha causado profunda emoción en el público.

Se generaliza la creencia de que el asunto Dreyfus entra ahora en una fase mucho más preñada de peligros que las precedentes, y se teme que vayan exacerbándose las pasiones más y más de día en día.

La actitud adoptada por influyentes diputados de diversos grupos de la Cámara ante la propuesta del gobierno para que se procese al general Mercier, y la aprobación de la proposición presentada por Mr. Pourquerin de Boisserin, inspiran á muchos el temor de que la sentencia del Tribunal Supremo no baste para restablecer la tranquilidad en los ánimos y para acabar con la lucha entre dreyfusistas y antidreyfusistas.

Es de temer, por lo tanto, una nueva agitación que ponga en peligro la paz interior de la república y debilite la influencia en el exterior.

\*

Entre tanto, según telegrafí, ha regresado á Francia el novelista Emilio Zola, sin emplear tambores ni trompetas para anunciar su venida á París.

Sin embargo, como eran muchas las personas sabedoras de que el escritor había llegado á esta ciudad, ha acudido á visitarle y felicitarle numerosos admiradores.

Hoy publica el periódico *L'Aurore* una importante carta que ha producido honda impresión y que Mr. Zola titula *Justicia*.

El documento comienza con las siguientes frases:

«Pronto se cumplirán once meses desde que abandoné á Francia. Durante esos once meses me he impuesto el destierro más completo, el retraimiento más cabal y el silencio más absoluto. He sido una especie de muerto voluntario, recostado en el umbral de la tumba aguardando que pasaran la justicia y la verdad. Habiendo vencido hoy la verdad y reinando, por fin, la justicia, renazco, regreso á mi país y vuelvo á ocupar mi sitio en tierra francesa.»

No transmitiré íntegro el texto de la carta: pere me parecería imperdonable no telegrafiar las frases con que termina.

Son las siguientes:

«Estoy en mi casa, señor procurador general de la república. Podéis, por consiguiente, notificarme la sentencia del Tribunal del Jurado de Versalles, que me condenó en rebeldía á un año de prisión y á 3.000 francos de multa. Nos volveremos á ver ante el Jurado. Al dar motivo á que me procesaran, solo ansiaba verdad y justicia. Hoy aparecen éstas. Mi proceso es ya inútil. No me interesa. La justicia será la que decida si hay crimen en desear que la verdad brille.»

*Nuevos incidentes.*—Castigo de los alborotadores.

Hasta la madrugada de hoy ha durado la instrucción del proceso contra los promovedores del escándalo de Auteuil.

Hoy ha continuado la instrucción. En virtud de una serie de eliminaciones sólo han quedado sometidos á proceso nueve personas, Christiany por atentado contra el jefe del Estado y el conde Dion y los restantes por rebelión y golpes contra los agentes de la fuerza pública.

A éstos se les impondrá una pena que varíe entre seis meses y dos años. Cuante á Christiany, no se conoce con exactitud el artículo del código que habrá de serle aplicable.

A pesar de las activas gestiones hechas para que se autorice la reapertura del *Club automóvil*, éste permanecerá cerrado.

*Mercier silencioso*

El ex-ministro de la Guerra general Mercier ha sido visitado hoy por muchos políticos y militares.

Mientras estaba comiendo con sus hijos, ha declarado á varios amigos que les agradece profundamente las simpatías que aun le profesan.

—Hoy como ayer—añadió—sigo siendo un soldado silencioso.

Por lo demás no me considero acusado. Continúo ejerciendo de acusador.

*El proceso contra Zola*

En su hotel ha recibido el novelista Emilio Zola á un alguacil, que le ha comunicado la sentencia del Jurado de Versalles condenándole en rebeldía.

Zola dispone de un plazo de cuatro días para alzarse de la sentencia y solicitar que se abra otra vez el juicio.

Probablemente tardará en incoarse varias semanas el nuevo proceso.

El célebre abogado *maitre* Leheri apenas ha entrado en la convalecencia, después de sufrir una tifoidea que le retuvo en el lecho largo tiempo.

Ese estado del defensor de Zola será causa de que se entorpezcan los procedimientos.

*En casa de Zola*

A la puerta del hotel de Zola ha ocurrido hoy un hecho curioso.

En la calle de Bruselas, donde se halla aquél situado, descendió de un coche una elegante dama, que llevaba en la mano un ramillete de flores, y se dirigió á un agente de policía para preguntarle por el domicilio del novelista.

Este se le indicó inmediatamente.

La dama avanza entonces hasta el portal, que estaba cerrado, y sin llamar deshoja lenta y sigilosamente las flores y las esparce sobre el umbral, vuelve á montar en el coche y desaparece de la calle sin nuevos incidentes.

De estos secretos y misteriosos entos de los corazones deben existir muchos ejemplos.

Yo conozco otro caso ocurrido en el mes de Abril, no menos delicado que el que acabo de relatar.

Se celebraba una *soirée* en casa de unos conocidos míos.

Asistía á ella una dama elegante, que no era judía por cierto, dotada de gran hermosura y además de voz y facultades excepcionales.

Habiéndose advertido á la señora de la casa que aquella señora podía cantar admirablemente, rogó la primera á la segunda que nos permitieran admirar sus dotes artísticas.

La dama, sin renillos ni amaneramientos, contestó á los ruegos de la dueña de la casa:

—Señora, lo lamento; pero desde el día en que me persuadí que hay un inocente en la isla del Diablo, no he vuelto á cantar. No os riais de esa rareza mía. La idea de que mi marido pudiera sufrir un martirio análogo me estremece.

Y su voz al decir esto adquirió un timbre admirable que nos conmovió.

## NOTICIAS

### Del extranjero:

Victima de una bronquitis de que tantos años había sufrido, falleció hace unos cuantos días en Viena el famoso Juan Strauss, considerado en el mundo entero como el «Rey del Wals».

Juan Strauss, cuya muerte lloramos todos los amantes de la música, nació en Viena en 25 octubre de 1821.

Dedicóse cuando niño por voluntad expresa de su padre á la carrera comercial ocupando durante algunos años un empleo en una Caja de Ahorros de la capital austriaca.

A pesar de que su padre antes de fallecer le prohibió categóricamente se dedicara á la música, no pudo el joven resistir su amor al Arte y nunca dejó de tomar secretamente lecciones de composición y de violín.

A los 19 años echó la pluma al pozo para cambiaria por una batuta con la cual y con los 300 ó 400 walses á cual más inspirado, y media decena de operetas muy lindas y bien escritas que compuso en pocos años, se paseó por el mundo entero, especialmente por Rusia, Inglaterra y el Norte América, alcanzando siempre numerosos triunfos y no poco dinero.

Casó Strauss en 1862 con una divette llamada Jetti Treffz y al enviudar con la no menos popular cantante de cafés conciertos Angelina Dittrich.

Era Juan Strauss además de gran músico y buen poeta, una persona buenísima, de trato en extremo agradable. Su nombre no morirá, como tampoco morirán sus walses, cuya popularidad está destinada á existir durante algunos siglos.

Dice un telegrama de Gotha que la Dieta ha manifestado al Gobierno que el príncipe Arturo de Connaught presunto heredero de la corona ducal, debe fijar lo más pronto posible su residencia en el país, en el cual ha de reinar, recibiendo una educación alemana y poniéndose desde luego en estado de conocer las necesidades del ducado y de sus súbditos.

Habiéndose entregado los 9.000 huelguistas del Creusot á violentos excesos han llegado á aquel punto para ocuparlo militarmente varios batallones de tropas de las tres armas y fuertes destacamentos de gendarmes y policía con orden de restablecer á todo trance el orden público.

Es fácil que los huelguistas consigan en breve lo que exigen y que consiste en aumento de jornal y despido de las minas y factorías de varios intendentes y capataces que no son de su agrado.

Para los vestidos de señora de color claro úsese únicamente el Opal-Pasta.

### De la capital:

Por la Alcaldía de esta ciudad se cita á Miguel Cardell Rebasa, soldado que fué del Regimiento de Infantería de Sevilla número 33, para que en el plazo de diez días se presente en dicha Alcaldía para enterarle de un asunto que le interesa.

Por la misma autoridad se cita igualmente y con el mismo objeto á doña Sebastiana Vicens Ripoll madre de don Bartolomé Socias Vicens, sargento segundo que fué del Regimiento de Infantería de San Quintín.

El último número del *Boletín Oficial* de la provincia publica en la sección de la *Gaceta* de Madrid se inserta una real orden expedida por el Ministerio de la Guerra, y dos expedidas por el de Fomento, sobre provisión de plazas de profesoras de escuelas normales.

Anteanoche ocurrió una disputa entre varios individuos en la plaza de San Francisco, sacando á relucir uno de ellos una cuchilla con la que trató de agredir á un contricante no legrandolo por haber tomado los dos restantes presipitado fuga.

A las doce de la tarde de ayer llegó á este puerto el vapor *Unión*, procedente de Valencia é Ibiza siendo portador de la correspondencia, 35 pasajeros y efectos, figurando entre los primeros don Jaime Domenech, don Joaquín Carlos Roca, alférez de infantería de Marina y el teniente de artillería don Diego Pascual.

Solemnísima resultó la fiesta celebrada ayer en la iglesia de Montesión, en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la tarde se celebró la acostumbrada procesión que recorrió el itinerario conocido, haciendo varias estaciones en otros tantos altares levantados al efecto en distintos puntos por donde aquella debía pasar.

La concurrencia que asistió á cada una de dichos actos fué numerosísima.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo noticia la del puesto de Pollensa que á unos tres kilómetros de la indicada villa existía el cadáver de un hombre se trasladó inmediatamente al lugar del suceso en unión del Juez municipal de la indicada villa quien empezó la instrucción de las aperturas diligencias.

De las averiguaciones practicadas por dicha fuerza resulta que dicho individuo debió fallecer de resultas de las quemaduras recibidas al intentar apagar el incendio que se había iniciado en un porche que existía en el mismo punto donde fué encontrado.

Dicho individuo se llamaba José Cifre Cifre de 60 años de edad, cuyo cadáver fué trasladado al cementerio por orden del señor Juez donde se le practicará la autopsia.

La del puesto de Alcudia da cuenta de haber detenido á un individuo presunto autor de la corta de varias ramas de higuera y haber cambiado de sitio los mojones que servían de divisoria entre el predio *Teraiva* y otra finca ambas de aquel término municipal.

Por la del puesto de Santa María fué denunciado al Alcalde de la misma un individuo por infracción á las ordenanzas municipales.

Notifica la del puesto de Felanig haber denunciado á la autoridad competente á un sujeto por infracción á la ley de caza.

Por la Alcaldía de esta Capital se cita, llama y emplaza á los reclutas Jaime Pujol Tomas, José Llavina Alemany, Lorenzo Reines Sabater, Bernardo Ferrer Palmer, Miguel Amengual Abraham, José Fernandez Mateu, Pedro Gelabert Burguera, Juan Roig Tur, Salvador Roselló Serra, Ramon Pedrosa Torres, Juan Garcia Crespi, Bartolomé Alberti Coll y Tomás Llull, del reemplazo de 1898, para que en el plazo de diez días se presenten en dicho Juzgado al objeto de declarar en el expediente que á cada uno se les instruye por falta de concentración al ser llamados á cuerpo.

Sabemos que el señor Gobernador Civil de esta provincia dictará en breve una energica circular prohibiendo en absoluto las riñas de perros de presa.

Nuestro aplauso al señor Alvarez Sereix, pues por nuestra parte hemos censurado siempre tan bárbaro como repugnante espectáculo.

El señor Juez de instrucción de este partido cita á don Bartolomé Ribas Nadal de treinta y seis años de edad

de oficio zapatero, para que en el plazo de diez días comparezca en dicho Juzgado al objeto de notificarle el auto de terminación de sumario recaído en la causa sobre detención ilegal y consiguiente emplazamiento.

El señor Gobernador Civil de esta provincia ha encargado á los Alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad encargados de la busca y captura de José Miró (a) Banone y Jaime Guitart (a) Rioli, fugados ambos de la cárcel de Sort (Lérida) el día 21 de Mayo último.

Igualmente encarga la busca y captura del soldado Antonio Vidal Moll, fugado del cuartel del Carmen el día 5 del actual.

Anteanoche fueron recogidas por la guardia municipal dos criaturas que habían sido abandonadas por sus padres.

Estos comparecieron ayer ante el señor Alcalde quien les reprendió severamente.

A las ocho de la noche de ayer fué conducido á la última morada el cadáver de la señora doña Margarita Arrom Perez, esposa de don Antonio Fabregas.

El cortejo fúnebre fué numerosísimo siendo una vez más del aprecio con que era tenida dicha señora.

Sobre el feretro había dos preciosas coronas con las siguientes inscripciones: *Antonio á su Margarita y Sus hermanos políticos á Margarita Arrom.*

Reiteramos al señor Fabregas y demás familia de la finada la espresión de nuestro pésame.

Hemos oído asegurar que el señor Fiscal de esta Audiencia ha presentado el escrito de conclusiones en la causa que se ha instruido sobre muerte violenta de Pedro Antonio Font y Coll ocurrida á mediados de Febrero último, pidiendo la última pena contra el encausado Antonio Font.

Por este Gobierno de provincia han sido aprobados los presupuestos ordinarios para el año económico de 1899 á 1900, formados por los ayuntamientos de Llubi, Alaró, Petra, San Lorenzo y Felanig.

Ayer por la mañana se recibió por telegrafo en esta ciudad la noticia de haber sido nembrado por Real orden, oficial primero de este Gobierno civil don Gabriel Mas, á quien felicitamos.

Entre los pasajeros que ayer tarde se embarcaron á bordo del vapor-correo de Barcelona figuraban nuestros queridos amigos don Antonio Noguera y el diputado provincial don Juan Marqués.

Les deseamos un feliz viaje.

Una señora que ayer por la mañana transitaba por la calle de San Miguel, fue atropellada por un carruaje, recibiendo varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Auxiliada por varios transeúntes fué trasladada á una casa de aquellas inmediaciones donde se le prodigaron los auxilios que su estado requería.

El vapor *Lulio* salió á las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un regular número de pasajeros y carga varia.

Se embarcó á bordo de dicho buque el ingeniero mecánico don Alberto Gabriela.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy el Ayuntamiento, ó en su defecto el lunes en segunda convocatoria, son los siguientes:

*Secretaría.*—Oficio de J. A. de suscripción nacional.—Oficio del señor Gobernador trasladando el acuerdo de la Diputación denegando la nueva moratoria pedida por el Ayuntamiento.

*Comisión de estadística.*—Alta en el padrón de vecinos.

*Idem de Hacienda.*—Distribución de fondos.—Dictamen cumpliendo la real orden sobre archiveros municipales y nombrando á don Benito Pons, actual cronista.

*Idem de obras.*—Dictamen proponiendo se reconstruya el alcantarillado de la calle de la Portella.—Instancias para obras particulares.—Dictamen concediendo permiso á don Florencio García para instalar una fábrica de tejidos en el Camp d' en Serralta.—Otro proponiendo que se abonen á doña Petrona Mercadal 125 pesetas en concepto de perjuicios por la rarasante.—Idem proponiendo se nombre perito tercero en el expediente de ruina de la casa número 16 al 24 de la calle de la Alfarería.—Otro proponiendo la construcción de un muro

dividido entre las casas números 11 y 13 de la calle del Milagro.

Tan luego como tuvo á bordo la carga que se le tenía preparada salió ayer tarde de este puerto el vapor trasatlántico *Pio IX*, con rumbo á las Antillas con escala en varios puntos de la Península.

**El atentado**

contra el señor Bordoy

Para satisfacer la natural ansiedad del público y por tratarse de un paisano nuestro, copiamos lo que dice *El Imparcial* de Madrid del día 6, acerca del atentado de que fué víctima el capitán de Artillería don José Bordoy Pujol.

«En las primeras horas de la tarde de ayer ocurrió un sangriento suceso en el cuartel de los Docks.

Un sargento del quinto regimiento montado de artillería llamado Antonio Herraiz, había cometido faltas graves en el servicio por las cuales hubo de ser castigado con arresto por el capitán don José Bordoy y Pujol.

Como el sargento, á pesar del castigo que le impuso su jefe, salió ayer de paso, el señor Bordoy le amonestó por su nueva falta, y esto causó en el subalterno indignación, y premió vengarse de su capitán.

Poco rato después de haberse retirado el sargento Herraiz de la habitación donde fué amonestado por su jefe, se presentó de nuevo ante su capitán, que estaba en las cuerdas practicando una inspección, y sin darle tiempo al señor Bordoy para apercibirse á la defensa, le disparó tres tiros de revólver que afortunadamente no produjeron el daño que el sargento Herraiz se proponía.

Creyendo éste que su capitán había quedado muerto, y aterrado sin duda de las consecuencias que había de tener su crimen, el sargento volvió el arma contra sí y se disparó un tiro en la cabeza que le produjo la muerte á los pocos momentos.

Las heridas del señor Bordoy son: una en el labio superior y otra en el vientre, las dos de poca gravedad.

Conducido el capitán á su domicilio, calle de San Gregorio, núm. 17, fué visitado por muchos amigos y compañeros de cuerpo, y se colocó en la puerta de la casa la lista con el parte facultativo, que es extremo tranquilizador respecto de las complicaciones que pudieran tener las heridas.

El cadáver del sargento Herraiz fué trasladado al depósito de Carabanchel.

El capitán general del primer cuerpo de ejército, señor Jiménez Castellanos, estuvo ayer tarde en el cuartel de los Docks, ordenando que se formasen los cabos y sargentos, á quienes arengó.

**Noticias del ejército**

*Sección de Artillería.*—Se ha aprobado la propuesta de inutilidad formulada por el parque de Artillería de Ibiza, de diversos efectos existentes en el mismo, cuya relación valorada importa 868'14 pesetas.

También han sido aprobadas las dos relaciones importantes en junio 612 pesetas por gastos de transportes ocasionados al personal de la Comandancia de Ingenieros de Palma, con motivo de las visitas hechas á las baterías del Cabo Enderrocat é Illetas durante el mes de abril anterior.

*Retiros.*—Se ha concedido la licencia absoluta por inútil al soldado del batallón provisional de la Habana Juan Rosselló Barceló natural de Palma.

**Cultos para hoy**

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan las Cuarenta horas en San Nicolás; á las seis será la exposición del Santísimo, á las diez, horas y misa cantada, por la tarde los actos de coro y al anochecer se cantará el Trisagio y después la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En San Jaime se comenzará una novena de San Antonio de Padua al tiempo de la misa de las once y se repetirá por la noche de rezado el Santo Roserio como preparación para la fiesta que se celebrará el domingo 18 de Junio y se continuará de idéntica manera los demás días, menos los domingos que se practicará á la misa de las doce.

En Montesión á las siete y media de la tarde continuarán los ejercicios propios del mes del Corazón de Jesús.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Salud en San Miguel.

**Últimas cotizaciones**

VALORES LOCALES	
Crédito Balear . . . . .	71 00
La Islaña Marítima . . . . .	53 25
Ferro-Carriles de Mallorca . . . . .	42 25
Alumbrado por Gas . . . . .	50 00
Salinas de Ibiza . . . . .	200 00
Fomento Agrícola . . . . .	70 00
Bonos Municipales . . . . .	34 75

  

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 9 de Junio.	
Interior . . . . .	61 15
Exterior . . . . .	67 40
Amortizable . . . . .	69 00
Cubas 1886 . . . . .	67 90
Cubas Nuevas 1890 . . . . .	59 00
Banco de España . . . . .	407 50
Tabacos . . . . .	000 00
Francos . . . . .	22 80
Libras . . . . .	30 86

¿Decía V? Decía que si quiere V. evitar la caída del pelo, si desea que le crezca sano y fuerte, en fin, si quiere que le luzca el pelo use el *Tricofero Padró* y rechace todos sus similares y aguas de quina que no tiene que ver nada el pelo con las terciánas. 1'50 pesetas frasco en las Perfumerías.

Nota: El pelo que hace crecer el Tricofero Padró no es como el que pintan algunos modernistas.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Sumario terminado**

Madrid 9 á las 9'45 m. Comunican de París que ha quedado terminado el sumario sobre los sucesos ocurridos en Anteuil.

Para el domingo se prepara una importante manifestación de simpatía á Monsieur Loubet, cuando vaya al hipódromo.

**Botadura**

Madrid 9 á las 10'30 m. En Tolón ha sido botado al agua el acorazado *Jeanne d'Arc*, construido en aquellos astilleros.

Se le puso la quilla en octubre de 1896. Ha costado 21,425,928 francos.

**Reformas**

Madrid 9 á las 1 t. El general Primo de Rivera ha pasado á ofrecer sus respetos á la Reina.

Se han firmado los nombramientos de algunos catedráticos de Agricultura para la organización de diferentes escuelas normales.

Igualmente se ha firmado la reforma del cuerpo de ingenieros de minas.

El señor Silvela, no comunicó á los periodistas, ninguna noticia.

**En Rumania**

Madrid 9 á las 3'15 t. En las elecciones de Rumania han sido elegidos 41 conservadores, 3 fusionistas (*sic*) y un liberal.

Ha habido además un empate.

En New York se ignora el paradero del nuevo embajador yankeé en Madrid.

**La cuestión militarista en Francia.**

Madrid 9 á las 3'15 t. París.—La prensa se preocupa de la probabilidad de que ocurran disturbios en las carreras de Longchamps, que se celebrarán el domingo próximo.

Háblase de la inminencia de una crisis. En este caso, se cree probable la formación de un ministerio Constans ó Waldeck-Rousseau.

**De Washington**

Madrid 9 á las 3'45 t. Washington.—El gobierno está convencido de la necesidad de prolongar la campaña de Filipinas. Para ese archipiélago embar-

carán 1.000 soldados el 22 de este mes, y posteriormente irá otra expedición de 1.500.

**Conferencias.-El Senado**

Madrid 9 á las 5 t. Los señores Silvela, Pidal y Polavieja conferenciaron con el general Martínez Campos en el Senado, separadamente.

La Comisión de actas activa sus trabajos.

Mañana quedará constituido el Senado.

**Duelos**

Madrid 9 á las 5'15 t. El hijo de Navarro y Rodrigo ha enviado dos amigos á los padrinos de Carinello señores Tamarit y general Segura.

El padre, los ha enviado á Carinello, manteniendo el proceder de su hijo.

**Mencheta**

**NOTICIAS**

**de la madrugada**

**TELEGRAMAS**

**Horrorosa tormenta.-Destrozos.-Heridos**

Madrid 9 á las 8'10 n.	>	>	8'15 >
>	>	>	8'20 >
>	>	>	8'25 >
>	>	>	8'30 >
>	>	>	8'35 >
>	>	>	8'40 >

Serían poco menos las seis de la tarde cuando ha caído sobre esta capital un horrible pedrisco y granizo del tamaño de huevos de paloma.

La mayor parte de los cristales de las puertas y claraboyas han quedado rotos.

Las calles quedaron totalmente desiertas.

Se rompió la claraboya del salón de sesiones.

En las Centrales de Correos y Telégrafos y en los frontones el pedrisco causó grandes destrozos en los cristales. En Correos se rompió la claraboya de la sala de distribución, inutilizando la correspondencia que estaba dispuesta á salir, excepto los certificados y la estafeta procedente del Congreso.

Por efecto de la enorme cantidad de agua y piedra que ha caído han quedado convertidas en verdaderos torrentes las calles comprendidas desde el paseo de la Castellana hasta la calle de Atocha.

La piedra ha causado grandes averías en los hilos telegráficos y telefónicos, y muchas casas particulares han quedado inundadas por completo.

Pocos momentos después de ocurrir la tormenta vióse por el paseo de Recoletos una gran avenida de agua, que invadió en pocos momentos la Cibeles y los paseos del Prado y Botánico.

Dichas aguas arrastraban infinidad de ramas de árboles, sillas, mesas y otros objetos.

En la calle de Antocha el agua ascendía á más de medio metro.

Los viajeros próximos á salir han tenido que detenerse sin poder avanzar hacia la estación.

Los tranvías han tenido también que suspender sus viajes, pues el agua les llegaba hasta las plataformas.

Los daños son incalculables, y mayores hubieran sido aún á no ser por el excelente alcantarillado, que ha facilitado el desagüe impidiendo el que ocurriera una enorme catástrofe.

Sufrieron importantes averías el salón regio de la Central de telégrafos, el despacho de equipajes de la estación del ferro-carril y los andenes de salida.

El agua procedente de la parte alta del hipódromo descendió por

la Castellana, que quedó convertida en un verdadero río, presentando un aspecto imponente.

La nube descargó principalmente en aquella parte, sufriendo grandes daños los edificios y arrancando de cuajo varios árboles.

Es imposible á la hora en que telegrafio avanzar hacia el hipódromo.

Persona perita cree que es muy posible que se trate del desbordamiento de las aguas del Canalillo.

Pasada la tormenta, las calles inmediatas á las inundadas se llenaron de un gentío inmenso que contemplaba el desastre.

La guardia montada contenía la gente.

Los tranvías eléctricos suspendieron también sus viajes.

La gran aglomeración de piedra á la orilla del torrente impidió el que ocurrieran más inundaciones.

En las calles inmediatas al Banco de España, había más de cuatro metros de piedra.

**Los liberales.-Acuerdo**

Madrid 9 á las 9'10 n.

Los liberales han acordado constituir un directorio compuesto de los cinco exministros más antiguos presididos por el señor Montero Ríos.

Dicho directorio designará quien deba combatir el mensaje.

**Sesión suspendida.-Desperfectos.-Una desgracia**

Madrid 9 á las 9'35 n.

Ha sido suspendida la sesión del Congreso, en vista de los chorros de agua que caían en mitad del salón.

En el Senado la piedra rompió las claraboyas del salón de conferencias, llegando el agua hasta la biblioteca.

El cochero del general Blanco, que en el momento de ocurrir la tormenta se hallaba con el coche, frente á la puerta del Senado, cayó resultando tener una fuerte conmoción cerebral, que ha puesto en peligro su vida.

**Más detalles de la tormenta**

Madrid 9 á las 10'40 n.

> > 10'45 >

A cada momento se tienen nuevas noticias de las desdichas causadas por el pedrisco.

El periódico *La Epoca* quedó imposibilitado para publicarse, pues con el granizo se rompió la techumbre empastalando varios trozos de la composición.

Uno de los operarios sufrió una tremenda caída, siendo su estado gravísimo.

*La Correspondencia* tampoco se publicará á consecuencia de haber sufrido otra avería.

La parte Norte de Madrid es la que ha sufrido mayores desastres.

Los barrenderos se ocupan ahora en quitar el granizo de las calles.

La mayoría de las vías de la parte Norte están á oscuras á consecuencia de haberse roto los faroles.

En Palacio hay también infinidad de cristales rotos.

La Reina y las Infantas, al ocurrir la tormenta se hallaban en la casa de Campo.

Durante el trayecto desde dicho punto hasta Palacio se espantaron los caballos, pero sin que ocurriera ninguna desgracia.

**“La Epoca,”**

Madrid 9 á las 11'30 n.

A costa de grandes esfuerzos ha podido publicarse *La Epoca*, habiendo suprimido mucho original que se empasteló.

En las casas de socorro se pre-

sentaron varios heridos que fueron curados inmediatamente.

En el paseo de Eugracia el pedrisco tiene un metro de altura.

**Licencia**

Madrid 9 á las 11'40 n.

Por Real orden del ministerio de la Guerra se ha concedido licencia trimestral á los soldados escudentes, á fin de que puedan atender á los trabajos agrícolas.

Al marcharse á sus casas se les abonarán los auxilios de marcha, debiéndose pagar el viaje los soldados.

**Otra tormenta en Valladolid**

Madrid 9 á las 11'45 n.

Un despacho de Valladolid da cuenta de que en el pueblo de San Pedro de Atorfe, se desencadenó por la tarde una horrosa tormenta, que dejó completamente inundadas las casas.

Hasta ahora se han encontrado por las calles cinco cadáveres.

El Gobernador y demás autoridades provinciales se han dirigido al pueblo llevando socorros.

Paris.—Se ha acordado la libertad provisional del coronel Piguart.

**Obsequio.-Desde Manila**

Madrid 10 á las 12 m.

Paris.—El Embajador de España en dicha capital ha obsequiado con un espléndido banquete á Monsieur Casimiro Perrier.

Después se verificó la recepción que estuvo concurridísima.

Telegrafian de Manila que el cabecilla Aguinaldo ha disuelto el Congreso, proclamándose dictador.

**Pérdidos.-Destrozos**

Madrid 10 á las 12'15 m.

Las pérdidas causadas por la tormenta en el Senado, se calculan en unas 40.000 pesetas, habiéndose estropeado varias obras y papeles, quedando por fortuna ilesos varios magníficos cuadros que se guardan en aquel punto.

Las oficinas de la Diputación, el Ayuntamiento y otras oficinas han sufrido destrozos considerables.

**Noticias varias**

Madrid 10 á las 1'30 m.

Es muy probable que el señor Ugarte inicie en el Congreso la cuestión Moraita.

Se ha suspendido la circulación de los tranvías eléctricos y mañana antes de reanudar el servicio se revisarán las líneas.

*La Correspondencia* se ha tirado en la imprenta de *El Español* por haberse inutilizado la máquina.

La tormenta se circunscribió en el interior de la Capital, pues ninguno de los peatones de los pueblos inmediatos se apercibió del hecho.

Al ocurrir la tormenta la Infanta Isabel se hallaba en la exposición de pinturas, cuyo edificio sufrió destrozos de consideración.

Por la calle de Segovia iba un coche que llevaba un muerto cuyas caballerías se espantaron rompiendo la lanza cayendo el cadáver al suelo, siendo recogido por un carro de mudanza que lo trasladó al cementerio.

**Mencheta**

No hay nada mejor para la extirpación de los callos que los Parches de Wasmuth.

**El Odol: lo mejor para la dentadura.**

**Maquinista**

Se necesita una que sepa su obligación en el Bazar Palmesano—Plaza de Cort, número 7.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regresa desde el día 16 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7:40 mañana, 2:30 y 6:25 (mixto de Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 5:25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1899.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via S6ller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alcantara.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via S6ller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Manacor De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

JUNIO

10

1898.—Batalla de Rivoli ganada por los italianos.

SÁBADO

160 | Santa Margarita, reina de Es. | 205 cecia, sta. O lva, vg. nr.

JUNIO

11

1602.—El Conceller en Cap Ballastia vuelve de Madrid.

DOMINGO

161 | El Páramo Corazón de Ma. | 204 ría, San B rnebé, apóstol.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquerías y demás farmacias y perfumerías.

PETROLEO

Gas del Alumbrado

A 36 CÉNTIMOS DE PESETA EL LITRO

A 18 CÉNTIMOS DE PESETA EL METRO

Semejante economía se obtiene, alumbrando con el GAS ACETILENO producido instantánea y automáticamente con los aparatos más prácticos y perfectos, conocidos por los de patentes

BOFILL INGENIERO

Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábrica, etc. Lámparas y faroles para bicicleta, carruajes y de mano, de gran reflexión, sólidos y elegantes á precios reducidos. Especialidad para alumbrar pueblos sin cañerías. Mecheros especiales que no producen humo.

Carburo superior á peseta Kilg.

PALMA--Sindicato, 141-1.º--PALMA

AMIENTO DE LA DIA.

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo cuidado por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por su reconocida y notada eficacia en el tratamiento de la diabetes. Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y se le mezcla con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pla, Plaza del Pinar, 8.—En S6ller: Farmacia de J. Torrens.

CASA BANQUE

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella. Venta á plazos desde 5 reales en adelante. Taller para compostura de máquinas de todos sistemas.

Colón 34, Palma

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

PAPEL

cortado expresamente para cajones de higos destinados á la exportación. Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2 y Conquistador 30, á precios sumamente económicos.

FUMADORES

El papel

GLORIA Á COLÓN

no tenemos que alabar, lo único que si diremos, Próbese. De venta en las principales expendedorías de tabaco. Al por mayor al exclusivo representante JUAN MIRALLES, calle de Palacio, 81—Palma.

LA NEW YORK

Compañía mútua é internacional de Seguros sobre la Vida la más antigua del Mundo. Cuenta hoy esta poderosa Sociedad con 380.000 asegurados repartidos entre todos los países, los que constituyen la Compañía y á los cuales pertenecen en toda propiedad los fondos de garantía así como todos los beneficios. Según balance oficial en 1.º de Enero de 1899, el total de las garantías é valores de primer orden, alcanzaba 1119 millones de francos. Este año se repartirá entre los asegurados, cuyas pólizas vencen, beneficios que se elevan á más de quince millones de francos, en aumento sobre los del año anterior. Las condiciones generales de su póliza UNIVERSAL constituyen sin duda alguna el contrato más liberal y ventajoso que haya emitido cualquiera Compañía. Para informes dirigirse al señor don Bartolomé Homar, su representante en Palma de Mallorca, calle Samaritana, 16.—Banquero para la isla de Mallorca: El Crédito Balear.—Dirección para Cataluña y Barcelona, Paseo Colón y calle de la Merced, 20, 22 y 24 Barcelona.

Director: D. E. GES

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueda ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Table with financial data: Capital social, Reservas, Primas á cobrar, Total, Capitales asegurados, Siniestros pagados.

Sucursal española: Barcelona, Paseo Colón y calle de la Merced, 20, 22 y 24.—Director: D. E. Ges.

Subdirectores en la Isla de Mallorca: Don Bartolomé Homar, calle Samaritana, 16.—Don Miguel Mel, Cadena, 11, Palma.—Señ. Sacros de G. Picornal; Palma, Plaza Cort, 5.—Don Mateo Obrador, Juaner 15, Felanitx.—Don Ramón Gómez, Aduana 13, Manacor.—Don Juan Cebá, Aduana 59, Lapuebla.

ANUNCIOS + MORTUORIOS

Table with rates for advertisements: Por un anuncio tamaño una columna en 1.ª página, etc.

Los suscriptores disfrutarán el 20 por 100 de descuento con respecto á esta tarifa. Contratos de anuncios permanentes en la 4.ª página á precios convencionales.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las contras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Elxir Estomacal

de Ruiz de Carlos. Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 50 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y otras afecciones intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Barranc, 60, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Margarita Lucas

MODISTA

GRAN CONFECION DE TODA CLASE DE VESTIDOS A PRECIOS REDUCIDOS

Últimos modelos de París y Buen corte de París

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas, COLON, 84, primer piso, Palma. Se necesitan oficiales.

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Cursos finos PARISIEN desde 3 á 100 pesetas uno. Especialidad en la medida. Fajas ventrales. Corsés para señoras delicadas. Composturas de todas clases.

Últimos modelos de París.—Elegantes corsés para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Para alquilar

Una hermosa casa de muy buenas condiciones, agua de fuente y de pozo, terrados y jardes. Dará un resaca en la tienda número 5, de la calle de Ziguabada.



Curar los catarros, bronquitis, danga ó influenza y demás afecciones del aparato respiratorio por crónicas que sean. De venta: Farmacia del Dr. Pla, Plaza del Pinar 6, Barcelona. Palma: Farmacia de las Oplinas, Plaza de Antonio Maura.

Se vende

A voluntad de su dueño una finca que consta de sesa, zaguas, cuatro pisos, tres entresuelos y cocheras. I formará calle del Estanco, 19, principal.